
Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 

(РЕВЕРОМОГСКПЯ 

Орган Североморского горкома КПСС, Североморского в Полярного 
городских Советов народных депутатов Мурманской области 

В Кремлевском 
Дворце съездов 

продолжает работу 
Съезд народных 
депутатов С С С Р 

НА СЪЕЗДЕ НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВ СССР 
27 мая в Кремле под пред-

с е д а тел ьством Председателя 
Верховного Совета СССР М. С. 
Г о р б а ч е в а проходило очеред-
н о е заседание Съезда народ-

в Ь ы х депутатов СССР. 
Щ Р С л о в о для оглашения ре-

зультатов состоявшегося 26 
мая тайного голосования по 

^ Ш й о р а м Совета Союза и Со-
Национальностей Вер-

ховного Совета СССР предо-
ставляется председателю счет-
н о й комиссии депутату 
О с и п ь я н у Ю. А. 

Он зачитал протокол ко-
миссии о результатах голо-
с о в а н и я по выборам в Совет 
Национальностей Верховного 
Совета СССР. 

С ъ е з д утвердил итоги го-
лосования. В Совет Нацио-
нальностей Верховного Сове-
та СССР выбран 271 депутат. 
З а т е м развернулась дискус-
с и я по актуальным вопро-
сам работы Съезда народных 
депутатов СССР. 

Первым выступил депутат 
Афанасьев Ю. Н. Все мы обя-
заны, сказал оп. критически 
оценивать положение в стра-

и поэтому должны так ж е 
штпческп оценивать свою 

деятельность на '1 «эозде н це-
л е й . Оратор заяви! , чтз вче-
рашний депь Съезда произ-

на него удручающее впе-
^ ^ Г г л е н п е . Около полуночи, 

с к а з а л он, мы никак не отре-
агировали на голос карабах-

ской делегации . Ч у т ь р а н ь ш е 
С ъ е з д ф а к т и ч е с к и оставил в 
ИЗОЛЯЦИИ л и т о в с к у ю делега-
цию. 

По м н е н и ю д е п у т а т а Попова 
Г. X., д е п у т а т ы демократиче -
ской ориентации н е и з б е ж н о 
на атом Съезде д о л ж н ы б ы л и 
с о с т а в и т ь м е н ь ш и н с т в о . У 
н а с , с к а з а л он, было два ва-
рианта действий: п о п ы т а т ь с я 
с самого начала в ы п о л п я т ь 
роль какой-то оппозиции или 
в к л ю ч и т ь с я в к о н с т р у к т и в н у ю 
работу Съезда . Мы в ы б р а л и 
второй вариант . 

В ы с т у п а ю щ и й с к а з а л далее , 
что в ходе избрания Верхов-
ного Совета была з а п у щ е н а 
м а ш и н а голосования , и депу-
таты , взгляды которых рас-
ходились с мнением боль-
ш и н с т в а в своих д е л е г а ц и я х , 
были попросту о т с т р а н е н ы . 

Орагор сообщил, что груп-
па депутатов-москвичей счи-
тает необходимым выйти из 
общемосковской делегации , и 
п р и з в а л с ф о р м и р о в а т ь меж-
р е г и о н а л ь н у ю н е з а в и с и м у ю 
д е п у т а т с к у ю группу , пригла-
сив с о б р а в ш и х с я присоеди-
ниться к ней. 

Мы находимся на необыч-
ном Съезде , с к а з а л депутат 
из К а р е л и и Степанов В. II. 
Это первый такой Съезд , и 
мы п ы т а е м с я быстро впрячь 
нового копя в с т а р у ю телегу. 
Московская д е л е г а ц и я пыта-
ется через нас настроить па-

род против Съезда , н а ж а т ь 
на н а ш и болевые точки . Мно-
гие з а к о н о д а т е л ь н ы е акты 
надо менять , потребуется по-
степенно з а н я т ь с я н Консти-
т у ц и е й . По ведь не все дела-
ется с р а з у . 

Если мы будем говорить 
здесь резко, мы, возможно, 
приблизимся к истине , з аявил 
с трибуны депутат Толпежни-
ков В. Ф. Оскорбятся л и ш ь 
те, кто в себе не уверен . 

Мы, продолжал оратор, вче-
ра очень несерьезно выслу-
ш а л и з а я в л е н и е депутата 
Ландсбергиса В, В. из литов-
ской делегации , которое от-
р а ж а л о с а м у ю суть того, как 
надо выбирать . 

Я — за консолидацию, зая-
вил д е п у т а т Адамович А. М. 
По его мнению, в ы с ш а я власть 
в стране д о л ж н а п р и н а д л е ж а т ь 
Съезду народных депутатов . 
Поэтому неизбежно встает 
вопрос о м е х а н и з м е контро-
ля за всеми другими источ-
никами власти, в том число и 
о пародпом контроле над пар-
т и н н ы м а п п а р а т о м , над орга-
низацией экономики. Чтобы 
поставить под народный конт-
роль все формы и источники 
власти в стране , п у ж п о обе-
спечить с и л ь н у ю и независи-
м у ю п о з и ц и ю Председателя 
Верховного Совета СССР и 
его кабинета . В этой связи 
оратор поставил проблему за-
щ и т ы от чрезмерного сосре-

доточения власти в одних ру-
ках . 

Д е п у т а т Головин С. II. со-
общил, что н а к а н у н е при ут-
в е р ж д е н и и списка д л я тайно-
го голосования в Совет Сою-
за на совете представителей 
в него была внесена ф а м и л и я 
10. Чемодапова — депутата от 
ВЛКСМ. Однако в окончатель-
ном списке вместо нее появи-
лась другая ф а м и л и я . Высту-
пающий попросил Съезд ра-
зобраться в этом деле. 

Д е п у т а т М е ш а л к и н Е. II. 
расценил ' в ы с т у п л е н и я Афа-
насьева и Попова как их не-
удовлетворенность своим по-
л о ж е н и е м на Съезде. Они 
о к а з а л и с ь в меньшинстве , и 
это их не может удовлетво-
рить. 

Категорическое несогласие 
с точкой зрения Ю. И. Афана-
сьева и Г. X. Попова выра-
зил представитель Азербайд-
жана депутат Мамедов В. Г. 

Д е п у т а т К я р а с е в В. И. вы-
сказал ряд замечаний , свя-
занных с первыми двумя дня-
ми работы Съезда. 

К конструктивной работе 
призвала коллег депутат 
Момотова Т. В. 

З а т е м W . А. Оснпьян доло-
жил Съезду об итогах выбо-
ров в Совет Союза Верховного 
Совета СССР. 

По вопросам процедуры 
в ы д в и ж е н и я к а н д и д а т у р и 
выборов в Верховный Совет 

CCCi' в ы с т у п и л и депутаты 
Воротников В. П., Головин 
С. П., Сапостюк, О. М., Пого-
сян Г. Д., Старовойтова Г. В. 
и другие . 

На Съезде развернулась 
дискуссия о представительст-
ве в Верховном Совете СССР 
ИКАО Азербай джапской ССР, 
некоторых изменениях пред-
ставительства РСФСР в Вер-
ховном Совете СССР, о слу-
чае с кандидатурой депутата 
Чемодапова 10. М. По эти.м 
вопросам выступили депута-
ты Посибеев Г. А., Шаронов 
А. В., Собчак А. А., Оборин 
А. В., Луба нов В. А., Мартиро-
сян В. А., Ибрагимов М. А., 
А р у т к ш я н С. Г., Сазонов II. С. 
Арутюияп П. Т., Везиров А. X. 

Съезд принял к сведению 
з а я в л е н и е депутата Чемода-
пова Ю. М. о том, что он не 
настаивает па в ы д в и ж е н и и 
своей к а н д и д а т у р ы в Верхов-
ный Совет в нынешнем году. 

Большинством голосок Съезд 
а н н у л и р о в а л итоги выборов 
в Совет Национальностей от 
А з е р б а й д ж а н с к о й ССР в ча-
сти, к а с а ю щ е й с я ИКАО. Пре-
зидиуму Съезда и делегации 
от Азербайджанской ССР, 
включая депутатов от ИКАО, 
поручено проработать вопрос 
и впестп п р е д л о ж е н и я . 

20 мая Съезд продолжил 
свою работу. 

(ТАСС). 

ТЕКУЩИМ ЗАДАЧАМ-ПАРТИЙНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ 
Изложение выступлений в прениях на третъел1 пленуме ГК КПСС 

Как у ж е сообщалось в нашей газете, 23 мая состоялся I I I 
пленх м городского комитета партии. Сегодня мы публикуем 
изложение выступлений в прениях по докладу второго секре-
таря горкома КПСС В. И. Пушкаря «О ходе перестройки дея-
тельности городской партийной организации и текущий мо-
мент». 

Первым в прениях по докла-
ду выступил заведующий ка-
бинетом политического прос-
в е щ е н и я горкома КПСС Ю. А. 
Князев. 

Он отметил некоторые ост-
рые вопросы текущего поли-
тического момента, затем на-
звал отдельные причины при-
н и ж е н и я роли политической 
учебы в идеологической рабо-
те первичных парторганиза -
ций . В частности, on с к а з а л : 

— Самоустранились от по-
литической учебы коммунис-
ты авгоотрндов № 6 а Л® 7, 
горб ы тк( > м б ии а то в, Терн бе рс,-
кого поселкового Совета. Не 
с ч и т а ю т нужным посещать за-
н я т и я и школе партхозактива 
при горкоме КПСС т о в а р и щ и 
Л е ис ки it (руководите.! ь 
П П Ж К Х ) . Селиванов (началь-
ник ГОВД), Федоров (зампо-
л и т птого ГОВД) Ковл и ч \ к 
( н а ч а л ь н и к конторы «Северо-

м о р г к р а й г а з » ) и некоторые дру-
гие K m , пропуски у тругнх 
т о в а р и щ е й А «едь госта» слу-
ш а т е л е й школы был у т в е р ж -

ден постановлением бюро гор-
кома партии. Д у м а ю , что ру-
ководитель школы т о в а р и щ 
С а ж и н о в д о л ж е н усилить лич-
н о й спрос с пропускающих за-
н я т и я , а не передоверять это 
м н е , как старосте . 

П р а к т и ч е с к и не з а н и м а е т с я 
о р г а н и з а ц и е й политучебы ком-
сомольцев и молодежи второй 
с е к р е т а р ь горкома ВЛКСМ 
т о в а р и щ Царев , хотя это имен-
но его участок работы. 

Согласен с д о к л а д ч и к о м по 
поводу необходимости совер-

ш е н с т в о в а н ни методов широко-
го и н ф о р м и р о в а н и я т р у д я щ и х -
ся . населения но а к т у а л ь н ы м 
проблемам. Па этот счет выс-
к а ж у с л е д у ю щ е е . Считаю что 
паша газета «Североморская 
правда» в связи с переходом 
на д в у х р а з о в ы й выпуск в не-
делю утратила о п е р а т и в н о с т ь 
в подаче и н ф о р м а ц и и читате-
л я м 

Д а л е е 10. А. К н я з е в гово-
рил о необходимости п о д н я т ь 
ответственность местных пар-
тийных и советских opiaiioB 
зл выполнение собственных 

постановлении и решении, 
п р и в л е к а я к персональной от-
ветственности тех, кто вино-
вен в расхождении слова и 
дела . Коснулся в ы с т у п а ю щ и й 
и ряда социальных проблем 
наших городов и поселков, за-
тем с к а з а л : 

— Престиж партийного ор-
гана в значительной стеиеии 
зависит и от того, как в по-
вседневной деятельности он 
реагирует на то или иные 
ф а к т ы . В этой связи хочу ус-
л ы ш а т ь от принимающего 
участие в работе нашего пле-
нума секретари обкома КПСС 
т о в а р и щ а Процспко. 

Первое. Когда бюро обкома 
КПСС д а о ответ па статью 
«Под покровом секретности», 
о п у б л и к о в а н н у ю в «Полярной 
правде» 28 ф е в р а л я этого го-
да . в которой шла речь о чле-
не бюро обкома КПСС това-
рище Каргиие , не пустившем 
ж у риал иста на совещание . 

Второе На каком основании 
к каждому празднику работ-
никам а п п а р а т а обкома пар-
тии продаются наборы из де-
ф и ц и т н ы х продуктов? Если 
эта система распространена 
па все трудовые коллективы 
города Мурманска , это меняет 
дело, А если нет, как быть с 
социальной справедливостью в 
этом с л у ч а е ? 

Третье . Пусть пояснит ру-
ководство обкома КПСС, по-
чему и кто принял решение 
о постановке секретарей рай-
комов и горкомов партии в 
очередь па приобретение ав-
томашин отдельно от той оче-
редности, которая есть в ап-
паратах этих комитетов для 
всех остальных работников. 

Затем 10. А. Князев остано-
вился на некоторых вопросах 
внутрипартийной ж и з н и , кос-
нулся задачи выработки про-
граммы действий городской 
партийной организации в хо-
де предстоящих выборов в 
Верховные Советы республик 
и местные Советы. 

Секретарь парткома В. С. 
Майстрюк затронул ряд про-
блем. от которых сегодня за-
висит э ф ф е к т и в н о с т ь полити-
ческой работы коммунистов в 
массах. П р е ж д е всего, это их 
нед оста точная и и фо р м и ро ва п. 
ность о внутриполитической 
ж и з н и в стране. 

Он говорил также о том, 
что решение социальных воп-
росов внутри района зависит 
от коммунистов , работающих 
в местных Советах: 

— Я могу привести такой 
пример, в качестве иллюстра-
ции к сказанному . Когда в 
Полярном остро возник вопрос 

о введении талонов, мы это 
вынесли на рассмотрение сес-
сии городского Совета. И не 
сразу , правда , а в два эта-
па, но мы этот вопрос реши-
ли. 

О галопной системе распре 
делення продуктов В. С. Май 
стрюк заметил , что в масшта 
бах области она должна быть 
идентичной , чтобы не было 
кривотолков , «почему у нас па 
один талон дают столько, а 
в Мурманске — столько». 

Д а л е е В. С. Майстрюк ос-
тановился па вопросе новы 
в ы ш с и и я активности комму-
нистов первичных партийных 
организаций , усиления их 
роли, как политического яд-
ра трудового коллектива . 

Секретарь парткома колхоза 
имени XXI съезда КПСС Л. К. 
Карельский с трибуны плену-
ма говорил о сложном поло-
ж е н и и в партийной организа-
ции Териберских судоремонт-
ных мастерских , которой нуж-
но о к а з ы в а т ь б о л ь ш у ю по-
мощь со стороны горкома пар-
тии. 

Отметил он и все возраста-
ю щ у ю политическую актив-
ность жителей поселка, ска-
зал о развитии демократии во-
обще: 

(Окончание на 2 стр.) 
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ТЕКУЩИМ ЗАДАЧАМ-ПАРТИЙНОЕ ОБЕСПЕЧЕНИЕ 
'Изложение выступлений в прениях 

(Окончание. 
Начал» на i стр.) 

— Я как-то тут посмотрелj 
что а тридцать девятом году 
было постановление ЦК пар-
тии по работе редакции газе-
ты «Правда Севера», где осу-
жден был редактор, который 
критиковал секретаря обкома 
партии в газете ,в областной. 
Теперь мы критикуем свобод-
но на страницах газеты н об-
ластной комитет партии, есть 
за что, видимо, критиковать и 
Центральный Комитет партии. 
Поэтому не случайно в выс-
туплениях на пленуме облает, 
кого комитета партии ото зву-
чало. 

Я, в частности, как работ-
ник* сельского хозяйства, мо-
гу сказать о мартовском Пле-
нуме ЦК. Мы надеялись, что 
в конце коицов определимся, 
найдем свои правильные, вер-
ные пути, чтобы в наикратчай-
ший срок решить продоволь-
ственную проблему. Однако, 
ясности не подучили. Види-
мо, не случайно и постанов-
ление Пленума появилось 
д а ш ь шестнадцать дней спус-
тя. 

Б нем опять—«обсудить», «ре-
комендовать», «рассмотреть», 
то есть те же самые, уже зна-
комые нам глаголы. А нам хо-
телось, чтобы постановление 
было конкретным. Предполо-
жим, предоставить колхозам 
экономическую самостоятель-
ность, вплоть до свободного 
выхода на внешний рынок, 
тогда бы, наверное, его легче 
бы было осуществлять. 

Мы пробовали в прошлом 
году пользоваться этой «сво-
бодой», да и колхоз «Северная 
звезда» тоже. Ловили рыбу 
в Баренцевом море, продава-
ли ее норвежской фирме. Ду-
мали, что получим за зто ино-
странную валюту, па которую 
кунам нужное нам оборудо-
вание. А нам отчислении по-
лучилось только 28 процен-
тов инвалютных рублей or 
всей суммы за проданную ры-
бу, 72 процента пошли и ин-
валютный бюджет государст-
ву. Мы, в принципе, не про-
тив, но пропорциональность 
отчисления слишком неравно-
правна. 

А мы на ату инвалюту хо-
тели купать холодильник, что-
бы организовать работу кон-
сервного цеха на рыбозаводе 
и выпускать консервы для 
нашего внутреннего рынка. 

Народ очень беспокоит по-
ложение в торговле н с це-
нами. Правительство, ВИДИМО, 
уже потеряло всякий контроль 
за ценообразованием. При-
ходится беседовать со многи-
ми людьми и трудно объяс-
нить, почему все так проис-
ходит. Мы пытались как-то 
людям объяснить... Очевидно, 
пока не будет контроль за 
цепами налажеп на высшем 
уровне, на местном мы с этим 
не справимся. Я уже не гово-
рю о кооперативах, особенно 
Торгово закупочных. Мое от-
ношение К ним — отрицатель-
ное. 

Есть смысл сегодня говорить 
об авторитете партии. Выборы 
показали, что авторитет у пар-
тии есть, большинство народ-
ных депутатов — коммунис-
ты. Но вот авторитет отдель-
ных членов партии — это уже 
вопрос другой. Нужно повы-
шать персональную ответст-
венность каждого коммуниста 
за положение дел на своем ра-
бочем месте, за свое поведение, 
отношение к людям. 

Надо, чтобы и Центральный 
Комитет партии, и обком, и 
городской комитет партии — 
все мы добивались выполне-
ния наших постановлений, 
тогда I! авторитет партид воз-
растет. 

Далее Л. К. Карельский раз-

вил эту мысль, ирнвел приме-
ры из нашей действительности, 
когда слова расходились с 
делами. Затем он сказал о 
проблемах ма гериально-техни-
ческого снабжения колхозов. 
Говоря о социальной справед-
ливости, секретарь парткома 
привел пример: капитан рыбо-
ловного судна, отдав морю 
более двадцати лет трудовой 
биографии, не может приоб-
рести по очереди легковой ав-
томобиль, а иредседатель пра-
вления рыбкоона, не «просто-
яв» в очереди и пяти лет, при-
обретает «Волгу», да ещо ка-
ким-то образом уцененную. 

Сказал Л. К. Карельский о 
сложностях внедрения аренды 
и подряда на селе, о пробле-
мах оплаты труда рыбаков, о 
необходимости выработки еди-
ной политики всех хозяйств 
Мурманского рыбакколхозео-
юза. 

Производственный мастер 
В. А. Горбаченко начал выс-
тупление с прнпципнальпого 
вопроса — недооценки роли 
гласности в нашей жизни: 

— Не так страшно введение 
талонов само по себе. Мы уже 
привыкли к тому, что колба-
су покупаем по талонам, что 
сахар — но талонам. Привы-
кнем и к тому, что моющие 
средства — тоже по талоиам. 
Хуже другое. Если бы перед 
введением талонов по телеви-
дению, в печати об этом бы-
ло сообщено и объяснено, по-
чему мы пришли к такому по-
ложению вещей, н сделали 
бы это первые руководители 
областных организаций (обко-
ма, облисполкома), а еще луч-
ше — первые руководители 
страны. Тогда бы эти меры 
не вызывали такого ажиота-
жа населения. 

Также обстоит с гласностью 
и в других сферах нашей жиз-
ни. Почему так долго не пу-
бликовалось выступление Б. П. 
Ельцина? Нормальное выступ-
ление, трезвые мысли. Неу-
жели потому, что в нем ска-
зано: «Нельзя обещать быст-
рые результаты перестройки в 
течение 2—3 лет, иначе пар-
тия потеряет авторитет н па-
роде»? 

Коротко о выборах^ в народ-
пые депутаты СССР. Здесь бы-
ло немало промахов как в пер-
вичных партийных организа-
циях, так и в работе аппара-
та горкома КПСС. Сложилось 
впечатление, что мы все рас-
терялись, не зпая, как вести 
агитацию в период предвыбор-
ной борьбы. Нам и:» этого не-
обходимо сделать выводы и 
уже сейчас готовиться к вы-
борах! в местные органы влас-
ти. 

Здесь будет не то что борь-
ба за мандат, а борьба за 
выживание. 

Большой раздел своего вы-
ступления В. А. Горбаченко 
посвятил вопросам совершен-
ствования оплаты труда севе-
рян. 

О проблемах, существующих 
ее го дня в молодежной среде, 
говорил на пленуме первый 
секретарь горкома ВЛКСМ 
Е. А. Охотин: 

— Если не брать в целом 
ситуацию в комсомоле, а оце-
нивать лишь положение в на-
шей городской комсомольской 
организации, то я бы сказал, 
что кризис доверия молодежи 
комсомолу налицо. 

Мы можем сегодня говорить 
о новых интересных формах 
работы комсомольских орга-
нов и организаций, таких, как 
создание молодежных цент-
ров, центров научно-техни-
ческого творчества молодежи, 
временных творческих моло-
дежных коллективов, военно-
патриотических и т. д. То 
есть, с одной стороны, рабо-
тать стало интереснее, поя-
вились конкретные результа-
ты деятельности, молодежь 

идет в горком со своими про-
блемами. Но в то же время 
заметно снижается авторитет 
комсомола в молодежной с ре-
до, Об этом свидетельствует в 
анкетирование комсомольцев, 
проведенное в канун пленума 
горкома ВЛКСМ. Вот его ре-
зультаты. 

Положител ьно оценивают 
деятельность ВЛКСМ 40 про-
центов комсомольцев учащих-
ся. Среди служащих таких 
меньше — 40 процентов. А 
среди рабочих — лишь 12 
процентов. Несколько отлича-
ется оценка деятельности соб-
ственных первичных комсо-
мольских организаций. Поло-
жительно оценили деятель-
ность первичною звена в уче-
нических организациях 57 про-
центов от числа анкетирован-
ных, ИТР и служащие — ЗУ 
процентов, а в рабочих кол-
лективах — 13 процентов. Бо-
лее половины опрошенных счи-
тают, что нужна альтернатив-
ная комсомолу организация. 

Но, пожалуй, самыми пока-
зательными являются ответы 
на вопрос: «Есть ли у вас же-
лание выйти из ВЛКСМ?» Из 
школьников утвердительно от-
ветили 10 процентов опрошен-
ных, ПТР и служащие — 39 
процентов, рабочие — 70 про-
центов. Нельзя, конечно, го-
ворить о полном соответствии 
р е зул ьта то в анкетирования 
действительности, так как оп-
рошено было в общей слож-
ности немногим более Ж ) чле-
нов ВЛКСМ. Однако общие/ 
тенденции настроений комсо-
мольцев они отражают. 

Такое положен не дел не мо-
гло не сказаться и на внутри-
союзной дисциплине. Доста-
точна сказать, что численность 
городской комсомольской орга-
низации снизилась на 809 че-
ловек. 

Особой партийной заботы 
требует, на мой взгляд, се-
годня молодежь, и, в частнос-
ти, комсомол. Если мы не зай-
мемся сегодня вплотную эти-
ми вопросами, то полностью 
потеряем опору в мол одежной 
среде. Выполняя эти задачи, 
мы должны руководствоваться 
ленинскими принципами. Вес-
спорен ленинский тезис: «Мы 
партия будущего, а будущее 
принадлежит молодежи». В 
связи с этим нам следует взс-
ти речь о том, как организо-
вать работу в молодежной 
среде, чтобы повысить авто-
ритет партии и комсомола 
среди юцошей и девушек. 

Е. А. Охотин высказал не-
сколько предложений по улуч-
шению положения дел в ком-
сомоле. Затем ответил на 
критическое замечание Л. К*. 
Карельского о том, что Тсри-
берскнй территориальный ко-
митет комсомола бездейству-
ет; 

— Сегодня территориальный 
комитет комсомола и совет 
секретарей первичных партий-
ных организаций Териберкн, 
который, кстати, возглавляет 
Леонид Константинович Ка-
рельский, но нашли в чем-то 
совместного применения сил. 
А точнее сказать, но нашли 
общего языка. В этом сегодня 
нам надо искать причину то-
го, что комитет комсомола ра-
ботает недостаточно, и партий-
ного влияния там не чувству-
ется. 

Водитель автоотряда № 6 
И. И. Зеленюк говорил о неу-
довлетворительной работе до-
рожной службы ПШККХ. От-
метил он также и то, что дол-
гожданный корпус для гара-
жа автоотряда строится по 
устаревшему проекту, в его 
боксы автобусы «Икарусы», 
например, нельзя будет поста-
вить. 

Коснулся он еще одной про-
блемы. В автоотряд в течение 
10 лет по поступало каких-
либо дефицитных го в.1 ров. В 
этом году выделили швейную 

машину, погом стиральную. В i 
коллективе выскашчдлп::ь са- j 
мые различные предложения 
как «делить» дефицитные то-
вары Поэтому И. П. Зелешок 
и высказал пожелание, чтооы 
па страницах газеты «Северо-
морская правда» рассказывал 
бы кто-нибудь об опыте, на-
копленном уже в этом нелег-
ком деле, раз уж дефицитные 
товары теперь будут распрос-
траняться только через тру-
довые коллективы. 

Секретарь обкома КПСС В. А. 
Проценко отметил, что доклад 
в основном отразил все то, что 
сегодня волнует коммунистов 
городской партийной органи-
зации. Затем он охарактеризо-
вал сегодняшний текущий мо-
мент, отражающий противо-
речивость некоторых тенден-
ций вашего развития. Пози-
тивные процессы демократи-
зации, с одной стороны, эко-
номические трудности — с 
другой. 

— Если МЫ ХОТИМ жить в 
социалистической стране, — 
подчеркнул В. А. Проценко. — 
если мы хотим жить хорошо, 
то у нас нет иного пути, как 
работать лучше. Надо возвра-
тить рублю его покупательс-
кую способность, то есть на-
полнить рынок хорошими то-
варами, и динамично разви-
ваться дальше. И теперь зада-
ча паша, партийных органи-
заций всех уровней, задача 
каждого коммуниста — все 
сделать, чтобы лозунг «Начать 
с себя, работать лучше» прет-
ворить в жизнь во что бы то 
ни стало. 

Далее В. Л. Проценко под-
робно остановился па вопро-
се регулирования зарплаты се-
верянам, которые поднимались 
участниками пленума. Ска-
зал он о том, что обкомом 
партии ставились эти вопросы 
'в правительстве. По пока он 
трудно разрешим. Решается 
он только на тех предприяти-
ях, где темпы роста произво-
дительности 'труда опережают 
темпы роста заработной пла-
ты. В. Л. Проценко ответил и 
па вопросы 10. Л. Князева: 

— Ну, по Каргину, почему 
он так себя ведет. Товарищ 
он неординарный, я бы ска-
зал. Хозяйственник один из 

-крупнейших в масштабах об-
ласти. 11 вы знаете, в каком 
положении сейчас у нас рыб-
ная отрасль. Ну, и, конечно, 
здесь и нервы, и все.. Это не 
красит его, мы с ним беседо-
вали, подобного он обещал в 
будущем но допускать. 

По набору деликатесов в 
нашем обкоме партии. Юрий 
Афанасьевич, деликатесов сей-
час пет никаких. Те наборы, 
которые как и на других пред-
приятиях, идут через столы 
заказов, так их почти никто и 
не берет. Нет в них ничего 
особенного. Печенье там... Как 
везде. Ничего сверх того, что 
получают и другие коллекти-
вы города. 

Очередность на машины. 250 
партийных работников у нас 
стоит в очереди по всей об-
ласти, 8—10 машин в год мы 
получаем. Вот все, что есть. 
Примерно так, как в среднем 
по области. Да, но только се-
кретари горкомоп-рапко-
мов стоят в очереди, все дру-
гие работники тоже-

Затем В. А. Проценко оста-
новился на проблемо комсо-
мола: 

— Комсомол, действительно, 
находится крайне в серьез-
ном положении. Его популяр-
ность среди молодежи пада-
ет. II если мы не примем ар-
хпоператнвных, действенных 
мер, то здесь последствия мо-
гут быть самыми печальными 
Для этой очень важной об-
щественно-политической -ор-
ганизации молодежи. 

Далее В. А. Проценко гово-
рил о том, что партийные ор-
га низа дни должны оказать 

серьезиую помощь комсомолу 
и повышенна, а скорее и воз-
рождении его боевитости, его 
роли вожака молодежи. 

Выступление слесаря Ю. П, 
Смета ни па было самым ко-
ротким. Ои предложил, что. 
бы стенографическим отче-
том о XIX Всесоюзной пар-
тийной конференции была 
обеспечены хотя бы секрета-
ри первичных партийных ор-
ганизаций и пропагандисты. 

Член Вое но го Совета — на-
чальник политуправления Кра-
снознаменного Северного фло-
та впце адмнрал С. П. Baprua 
в своем выступлении отметил 
что взятый партией курс на 
сокращение вооружений прет-
воряемся в жизнь. По, хотя 
ассигнования на нужды ар-
мии сокращаются, это не ка-
сается жилищного строитель-
ства и объектов соцкультбыта. 
Наоборот, темпы жилищного 
строительства флот из года j l 
год будет наращивать. З а т ^ В 
С. П. Варпш ответил на в Я р 
росы, поступившие в его ад-
рее из зала. ^ ъ М 

Первый секретарь r o p i ^ ^ ^ 
партии И. А. Сажинов, B f . i ^ j ^ 
пая па пленуме, напомнил о 
том, что и на XXVII съезде 
партии, и па XIX Всесоюзной 
партийной- конференции го-
ворилось о том, что перест-
ройка — это трудный, рево-
люционный процесс, который 
потребует больших усилий. -

— Однако мы это не учли, 
— продолжал 11. А. Сажинов, 
— не учли мы и исторический 
опыт, который имеется у на-
шей партии. Более того, мы 
этим историческим опытом 
пренебрегли. II усилиями по-

литических карьеристов, и уси-
лиями наших средств массо-
вой информации, н усилиями 
наших научных работников. 
Вот возьмите и сравните се-
годняшний момент с 22 г о д о \ ^ 
когда мы начинали повую э ь Я 
номическую политику. Ес.1^^ 
у вас найдется время, верни-
тесь к материалам XI съезда 
партии, к выступлениям ЛешЛ*^ 
на на этом съезде u n p i ^ B f t 
тым резолюциям. II вы y f ^ 
дите, что обо всем, о чем мы 
сегодня говорим, может быть, 
на несколько ином уровне, 
тогда шла речь. Я приведу, 
например, такие слова: «Раз-
витие кооперации, как и ожи-
далось, пошло по пути ком-
мерции». Это было сказано 
тогда. Сегодня ситуация точ-
но такая же.. 

11. А. Сажинов привел еще 
несколько примеров схожеста 
нынешнего положения в стра-
не с тем временем, говорил о 
н еобх од и мости использования 
опыта прошлого, затем пере-
шел к делам городской пар-
тийной организации. Он оста-
новился па предвыборной кам-
пании, о т в е т и в ' у п у щ е н и я и 
ошибки в ео ведении, главная 
из которых — недооценка 
партийными организациями ее 
важности для политической -
работы, особенно но месту жи-
тельства. 

Большой раздел своего вы-
ступления он посвятил воп-
росам укрепления взаимодей-
ствия городских партийных 
организаций с флотскими, что 
особенно должно проявлять — 
ся в больших политических 
кампаниях. Рекомендовал пар-
тийным организациям извлечь 
уроки из недавней предвыбор-
ной кампании и использовать 
накопленный опыт в кампа-
нии предстоящей. Подчеркнул 
он и роль местных средств 
массовой информации в этой 
работе, поставил перед ш ш й 
конкретные задачи. 

В заключительном слове 
В. И. Пушкарь отметил, что 
принял высказанные выступав-
шими критические замечания, 
учтет их в работе. Ответил он 
и па вопросы, поступившие из 
зала. 
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В горкоме 
КПСС 

Па Очередном заседании бю-
ро Североморского городского 
комитета КПСС рассмотрен 
ряд актуальных вопросов. 

«О передаче земли и рас-
поряжение местных Сонетов» 
— так был сформулирован 
один и п у н к т о в повестки. С 
ходе его обсуждения члены 
бюро пришли к выводу: надо 
ставить вопрос шире — о пе-
редаче земли .местным Сове-
там, находящейся сейчас в ве-
дении Северного флота, не 
только в пределах городов Се-
вероморска, Полярного, Гаджп-
ева и других, но и па осталь-
ной территории. Необходи-
мость в этом назрела давно, к 
Этому шагу местные органы 
Советской власти побуждают 
остро стоящие проблемы гра-
достронтельгва, экологии и 
другие. Например, в черте 
городов из-за неполноты влас-
ти исполкомов горсоветов в 
распоряжении землей неред-
ко начинается бесконтрольная 
и бессистемная застройка от-
дельных районов, что прпво-

[ дит к отрицательным послед-
ствиям. Принято решение: об-
ратиться в исполком област-

е й ого Совета народных депута-
т о в с ходатайством о решении 

данного вопроса от имени 
исполкомов горфветов народ-

пых депутатов, расположенных 
па территории Североморского 
района. 

Рассмотрено предложение о 
создании трех первичных пар-
тийных организаций в Гаджие-
во, в которые вошли бы ра-
ботники здравоохранения, на-
родного образования и куль-
туры и аппарата горисполко-
ма. Ранее коммунисты, рабо-
тающие в этих сферах, состав-
л я л и единую парторганиза-
цию. Мнения членов бюро гор-
кома К'ПСС и участвовавших 
в обсуждении вопроса разо-
шлись. Поэтому организацион-
ному отделу горкома поруче-
но изучить вопрос дополни-
тельно. 

В ходо заседания рассмот-
рен также ряд текущих воп-
росов жизни городской нар-

ь тийпой организации: прием в 
f партию, представления для 

награждения грамотами го-
родского комитета партии, ут-
верждение в должностях ру-
ководящих работников, конт-
рольный вопрос и другие. 

ПРОБА ПЕРА 

Л. КцЬинов 
Пусть падает ззезда , 

Пусть ночь туманом бредит. 
Дорога далека 

средь этой тишины. 
Пока течет река, 

Пока нам солнце светит, 
Мы будем жить и петь, 

И воровать цветы. 
Мы будем возвращаться 

По пройденным дорогам. 
Искать друзей своих, 

Потерянных давно. 
Вернемся в тишину, 

К своим родным порогам, 
И вспомним жизнь тогда, 

Усевшись под окном. 
Из этого окна 

Давно, е щ е ребенком, 
Дорогу видел я 

С началом без конца. 
Потом по ней и сам 

Ушел один а потемки 
По жизни колесить 

С родимого крыльца. 
По пояс ли а снегу, 

По горло ли в болоте, 
Мы вспоминаем дом 

И старенькую мать. 
Уйдут во прах дела 

И мелкйе заботы, 
Захочешь все забыть 

И к дому прибежать. 
Пусть падает ззезда , 

Пусть ночь туманом бредит, 
Дорога далека, 

Но ты уж так и знай, 
Любовь моя жива, 

И нет другой на свете. 
Которая меня 

Не пустит в отчий край, 
г. Североморск, 

' 1 « ш м н ^ ^ 

ё Согласно статье 62 Ж и л и щ -
(> пого кодекса РСФСР бропиро-
4 ванне жилого помещения про-
() изводится: 
• в случае командирования за 
(> границу на все время пребы-
Л вания; 
(I выезда па работу в районы 
4> Крайнего Севера или в мест-
в иости, приравненные к райо-

мещеиия оформляетстя охрап-
ным свидетельством, которое 
выдается жилищными органа-
ми исполкомов местных Со-
ветов народных депутатов по 
месту нахождения бронируе-
мого жилого помещения, не-
зависимо от принадлежности 
жилья . Отказ в выдаче охран-
ного свидетельства может быть 

детельство выдается на новый 
срок по заявлению граждани-
на с приложением докумен-
тов, подтверждающих право 
на бронирование жилого по-
мещения. 

Выданное охранное свиде-
тельство может быть призна-
но недействительным в судеб-

н о м порядке. 

без предоставления другого i 
Ж И Л Ь Я . 

В случаях временного отсут- (> 
стзня нанимателя, кого-либо { | 
из членов его семьи или всех ( | 
этих лиц они сохраняют пра- , | 
ва и несут все обязанности по ,» 
•договору найма жилого поме- ^ 
щения , должны участвовать в ^ 
оплате квартиры, расходах по J 

Юридическая консультация 

БРОНИРОВАНИЕ ЖИЛОГО ПОМЕЩЕНИЯ 
нам Крайнего Севера, на все 
время действия заключенного 
па определенный срок трудо-
вого договора, а т акже — это 
учтено законодательством 
СССР, — на время пребыва-
ния в этих районах. 

Законом могут быть предус-
мотрены и другие виды бро-
нирования жилого помещения. 

Оно производится но позд-
нее шести месяцев со дня вы-
езда либо по истечении этого 
срока, если гражданин не при-
знан судом утратившим право 
на жилое помещение. 

За нанимателем или членом 
его семьи бронируется всо жи-
лое помещение, независимо 
от того, остаются ли там чле-
ны семьи, или выезжают 
вместе. В последнем случае 
жилая площадь бронируется 
и за выезжающими членами 
семьи. Бывшие члены семьи 
нанимателя, проживающие 
совмостпо с ним, имеют такое 
же право на бронирование жи-
лья, как наниматель и его 
сомья. 

Бронирование жилого по-

оожаловаи в с у д е и н о м 
порядке. Срок действия доку-
мента исчисляется со дня его 
выдачи. 

Для его получения нанима-
телем, членом его семьи или 
но доверенности другим лицом 
подается заявление, к которо-
му прилагаются копия фи-
нансового лицевого счета па 
бронируемое жилье, при выез-
де на работу по трудовому 
договору — копия трудового 
договора, а в других случаях 
— ходатайство соответствую-
щего предприятия, учрежде-
ния, организации. Членом се-
мьи работника, выезжаювдиего 
к месту его работы, подается 
только заявление. 

Охранное свидетельство вы-
дастся в двух экземплярах. 
Первый экземпляр направля-
ется в ЖЭК по месту нахож-
дения бронируемого жилого 
помещения, а второй —• оста-
ется у нанимателя. 

При продлении времени пре-
бывания за границей, переза-
ключении или продлении тру-
дового договора охранное сви-

Не бронируется площадь за 
временными жильцами и под-
нанимателями, за проживаю-
щими в общежитиях и на слу-
жебной жилой площади, за 
нанимателями в домах ЖСК, 
а также в домах, находящих-
ся в личной собственности 
граждан. На офицеров н во-
еннослужащих сверхсрочной 
службы распространен дейст-
вующий порядок бронирования 
жилья . 

В пределах действия охран-
пого свидетельства наниматель 
вправе сдать свое помещение 
в поднаем или поселить в нем 
временных жильцов, хотя обя-
зательного заселения заброни-
рованной жилой площади за-
кон не предусматривает. Но 
возвращении его или членов 
семьи они вправе требовать 
от вселенных лиц немедленно-
го освобождения помещения, 
независимо от того, истек ли 
срок охранного свидетельства 
и договора поднайма. При от-
казе поднаниматели и времен-
ные жильцы подлежат высе-
лению в судебном порядке 

ремонту и т. д. Ж и л а я пло-
щадь, право пользования ко- } 
торой сохраняется за находя- * 
щпмися в отъезде, не счита-
ется излишней, и ее оплата 
производится в одинарном раз-
мере. 

Площадь бронируется и в 
домах ведомственного жилого 
фонда. Бронирование в домах 
жилищно-строительной коо-
перации производится за чле-
нами семьи члена кооперати-
ва. Сами члены кооператива в 
бронировании не нуждаются . 

Если наниматель с семьей 
не возвратился в заброниро-
ванное жилое помещение в те-
чение шести месяцев после 
окончания срока брони, или 
если помещение окажется за-
нятым, и они не потребуют в 
течение этого срока его воз-
врата, договор найма но иску 
паймодателя может быть рас-
торгнут в судебном порядке. 

Н. КАРТАШКИН, " 
адвокат Североморской 

юридической 
консультации. 

НОВОСТИ КУЛЬТУРЫ 

19 мая в Североморске по улице Сафоно-
ва, проходила традиционная эстафета школь-
ников, посвященная Дню Пионерии. Интерес-
ными и по-настоящему запоминающимися ста-
ли для ребят эти спортивные состязания. А 
призовые места среди школ города распре-

делились следующим образом. 1 место — 

средняя школа № 12, второе — школа № 9, 

и третье — школа № 10. 

Ф о т о А. ГОРБУШИНА. 

INi 7, 

IHA. j 

• Выожный 
Большой популярностью у 

жителей Вьюжного пользует-
ся театральное искусство. На 
базе профсоюзного ДК «Совре-
менник* работает народный 
театральный коллектив под 
руководством В. В. Юрчеико. 
А недавно на базе городского 
Дома культуры организовался 
молодежный театральный кол-
лектив иод руководством • Ма-
рины Павловны Пванчиковой. 
В нем 25 человек, это учащи-
еся старших классов, моло-
дежь города. Репертуар кол-
лектива включает спектакли 

о Североморск 
Литературный вечер, посвя-

щенный предстоящему 60-ле-
тию со дня рождения В. М. 
Шукшина , подготовили и про-
вели для нашего коллектива 
строителей работники город-
ской библиотеки № 1. О. И. 
Якушова и К. В. Аршапинова 
рассказали о детстве и юности 
Василия Макаровича, об его 
актерской, режиссерской и 
сценариетской деятельности. 

Надо сказать, встречи с на-
шими «шефами», как полушут-
ливо называют себя работни-
ки библиотеки, всегда прохо-
дят интересно. Информацион-
но-насыщенным был, нанрн-

«Хрустальный ключик», «Гар-
демарины, вперед!». 

Последняя его работа — 
спектакль «Волшебные ябло-
ки». Эту пьесу М. Берегового 
по мотивам «Озорных сказок» 
Иозефа Л а д ы посмотрели уча-
щиеся школ города, она име-
ла успех. Театр дал благотво-
рительный концерт, и сбор от 
пего перечислен в Детский 
фонд им. В. И. Ленина. Хо-
чется отметить успешную иг-
ру А. Тазова и других. 

Н. ЗАХЛЕВНАЯ, 
заведующая 

отделом культуры 
горисполкома 

Вьюжного. 

мер, обзор журнальной прозы, 
подготовленный Татьяной Ни-
колаевной Червоненко. Она 
поделилась своими м ы с л я м * 
о произведениях В. Гроссма-
на «Жизнь и судьба», А. Жи-
гулина «Черные камни», Е. 
Замятина «Мы», А. Платоно-
ва «Чевенгур» и других за-
метных литературных публи-
кациях. Увлекательным полу-
чился и тематический вечер 
«Люди трудной судьбы», кото-
рый провели библиотекаря 
О. 10. Давыдова и Л. С. Бон-
дарь — о генетике Вавилове, 
маршале Тухачевском и дру-
гих, 

Г. ВЕТРОВА, 
заведующая клубом. 



02: ТОЛЬКО ФАКТЫ 
• Ирония, но без улыбок 

«РАЗДЕЛИ»... АВТОМОБИЛЬ 
Весенний месяц май был особеппо «весел» для автомотолюби-

телен. Судите сами. По предположениям в Североморске объ-
явился герой научно-фантастического романа «Человек про-
ходит сквозь стену». Он действительно проходит сквозь сте-
ны и крыши гаражей и сараев, принадлежащих частным лицам. 
Так, например, побывал в гараже С., который находится па 
ул. Инженерной и прихватил с собой лобовое стекло, щетки 
стеклоочистителя и зеркало заднего вида. Порезвился неви-
димка и в гаражах А. и С. на ул. Саши Ковалева, Причем не 
раз. И вынес оттуда в общей сложности 8 колес и тулуп во-
енного образца. По-видимому, этот нехороший человек не на 
шутку увлекся автомобилизмом. Страсть сама по себе пагубная 
и разорительная. Будем надеяться, что скоро она погубит и 
этого «раздевателя» автомобилей. 

УДАР ПОВАРЕШКОП? 
Граждапип А. сообщил милиции о том, что в доме Л*г 18, 

расположенном на улице Комсомольской, его избил ученик 
повара Б., набирающийся мастерства в столовой № 9. Надо 
полагать, что и товарищу из «кулинарного техникума» тоже 
кое-что перепало от гражданина Л. Однако сам факт обра-
щения последнего к милиции говорит о том, что у будущего 
повара крепкая рука и свою силу он мог бы использовать во 
благо повышеппя качества общепитовских блюд и сохранения 
в здравии желудков североморцев. 

ХРАНИТЕ ДЕНЬГИ В СБЕРЕГАТЕЛЬНОЙ КАССЕ 
Еще недавно о такой рекламе работники местного сберега-

тельного банка могли только мечтать, видя, как равнодушно 
североморцы проходят мимо примелькавшихся призывов — хра-
нить деньги в сберегательной кассе! Время-то близится от-
пускное, не хранить, а изъять последнее норовят. Но недавние 
события милицейской хроники, похоже, образумят неразумных. 

В ночь на 5 мая в комнату 411, где безмятежно до тех пор 
проживал граждапип М., пробрался неизвестный злоумышлен-
ник и похитил из кармана куртки деньги в сумме 423 рублей. 
А 7 мая около 19 часов в автобусе, следующим по маршруту 

У гражданки Г. был похищен бумажник, и тоже с круг-
ленькой суммой. Словом, урок на будущее! 

ЖИЗНЬ ИЛИ КОШЕЛЕК? 
— Конечпо, жизнь! — так ответил па этот вопрос водитель 

такси И., когда на него напали двое неизвестных, которых он 
сам же привез в столицу Северного флота из Мурманска. Это 
было в районе Загородного парка, в безлюдном «тихом» мес-
те. Возбуждено уголовное дело, проводится расследование. 

ЗА ЧЕСТЬ РОДНОЙ МАРКИ 
Против преклонения перед иностранщиной, за честь родной 

марки решительно вступился 10 мая неизвестный северомор-
ский «патриот». В знак протеста он тайно изъял из подсобного 
помещения овощного отдела магазина № 6 электронные часы 
американского производства, принадлежащие непатриотпчески 
настроенному грузчику Б. Этот «политический» акт по досто-
инству оценен работниками местной милиции. 

В АЭРОПОРТ И ОБРАТНО 
С 26 мая 1989 года введено па летний период маршрутное 

такси по маршруту Североморск—Мурманск—Аэропорт. Пере-
возки пассажиров но маршруту будут осуществляться в дни 
недели: понедельник, среда, четверг, пятница, суббота; время 
в пути 1 час 40 мнпут. 

Время отправления; 
из Североморска из Аэропорта 

И З О 13.20 
12.30 14.Ю 
13.30 17.10 
16.35 18.30 

Стоимость проезда: Североморск—Аэропорт — 2 рубля 40 
копеек. Аэропорт—Мурманск — 1 рубль 35 копеек, Мурманск— 
Североморск — 1 рубль 15 копеек. 

Куда пойти учиться 
ОБНИНСКИЙ ИНСТИТУТ АТОМНОЙ ЭНЕРГЕТИКИ 

объявляет набор студентов на 1 курс по специальностям: 
— атомные электростанции и установки, физико-энергети-

ческие установки; 
— автоматизированные системы обработки информации и 

управления; 
— прикладная математика; 
— вычислительные машины, комплексы, системы и сети. 
Институт готовит инженеров-физиков, инженеров-физиков-

теплоэнергетиков, ипжеперов-снстемотехнпков и инженеров-
математиков. 

Размер стипендии для студентов младших курсов и слуша-
телей подготовительного отделения — 70 рублей, для студен-
тов старших курсов — 75 рублей. 

Условия приема: 
Прием документов па дневное отделение с 26 июня по 15 

июля. Сдача вступительных экзаменов с 16 июля по 30 июля 
по следующим предметам: математика (письменно) — конкур-
сный; русский язык и литература (письменно) — неконкурс-
ный; физика (устно) — конкурсный. 

Институт расположен в 100 км от Москвы в городе науки Об-
нииске — городе первой в мире атомной электростанции. 

Наш адрес: 249020, г. ОЗпинск Калужской области, институт 
атомной энергетики, приемная комиссия; телефон 3-81-05. 

ГИТУ № 10 им. 10. А. ГАГАРИНА 
Производит набор учащихся в группу по профессии ткач 

козросых изделии: 
принимаются девушки не моложе 17 лет с образованием 10 

классов; 
в группу по профессии помощник мастера принимаются оди-

нокие мужчины до 30 лет. 
Срок обучения 10 месяцев. 
В период обучения выплачивается денежное вознаграждение 

70—120 рублей в месяц. 
Иногородние обеспечиваются общежитием. 
Проезд: от Казанского вокзала до станции «Люберцы», ав-

тобусы 21, 28, 305, 5 до остановки «Ковровый комбинат» или 
метро «Кузьминки», автобус 347. 

Документы: свидетельство об образовании, 6 фотографий 3 x 4 , 
медицинская справка форма № 286, паспорт с выпиской. 

Документы можно выслать по адросу: 140053, Московская 
обл., г. Люберцы, пос. Котельники, М11КО, отдел кадров. 

Телефоны для справок: 559-83-81; 559-85-72; 559-85-66. 
ПРОФЕССИОНАЛЬНО-ТЕХНИЧЕСКОЕ УЧИЛИЩЕ № 80 

на базе Ленжилуправлсния Ленгорисполкома 
объявляет прием учащихся с образованием 10 классов по 

специальности: 
кровельщик-жестянщик, маляр строительный, штукатур (де-

вушки). 
Па обучение специальности: столяр-плотник принимаются сла-
бослышащие юноши с образованием 12 классов спец. школы 
или 10 классов общеобразовательной школы. 

Срок обучения 1 год. 
Выпускникам училища предоставляется жилплощадь в 

Ленинграде. % 
Условия приема общие для всех ПТУ. 
Обращаться по адресу: 194352, г. Ленинград, Придорожная 

аллея, дом 7. Проезд до станции метро «Проспект Просвеще-
ния», далее трамваи №№ 26, 55 до конечной остановки. 

Справки по телефонам: 597-26-97, 597-26-81. 
Приемная комиссия работает с 10 до 18 часов. В субботу с 

12 до 18 часов. Выходной день — воскресенье. 

С 1 шопя 1989 года откры-
ваются платные теннисные 
корты па стадионе СКФ. Вре-
мя работы с 6 до 23 часов. 
Оплата — 1 рубль с одного 
человека за 1 час. Билеты и 
абонементы продаются в бух-
галтерии СКФ. 

Телефоны для справок: 
7-31-67, 7-88-90. 

Приглашаются 
на работу 

Североморскому п р е д п р и я - у 
тию тепловых сетей na n o c r o - 1 
янную работу требуются ма-
глинисты котлов, имеющие 
удостоверение «Госгортехпад-
зора» для обслуживания кот-
лов на жидком топливе и га-
зоэлектросварщикн. 

Предоставляется служебная 
жилплощадь. 

Обращаться в отдел кадров 
по телефону 2-39-82. | 

Производственному пред-
приятию жил шцно-коммуналь-
ного хозяйства г. Северомор-
ска па постоянную работу тре-
буются: смотритель кладбища 
(п. Росляково), оклад 90 руб-
лей; рабочие по уборке тер 
риторип, оклад 90 рублей; шту-
катуры-маляры, оплата труда 
повременно-премиальная. 

За справками обращаться по 
адресу: г. Североморск, ул. 
Адмирала Сизова, дом 7-а, 
11НЖКХ; телефон 7-70-56. • 

Кооперативу «Меркурий» на 
работу требуется водитель. 
Оплата не менее 300 рублей. 

Обращаться по адресу: г: 
Североморск, ул. Душснова, 
дом 16. 

• 
Комбинату железобетоппых 

изделий требуются: формов-
щики, оплата сдельпо-преми-
альпая; слесари и электромон-
теры по ремонту технологи-
ческого оборудования 3—5 раз-
рядов, оплата повремеппо-
премиальная; смепные мастера 
(строительное образование), 
оклад 140—150 рублей. 

Обращаться по телефонам-
2-33-56, 2-01-27. 

• 
Магазину «Кооператор» па 

постоя иную работу требуются: 
продавец мелкой розницы, про-
давец кваса, кладовщик. 

Для работы в павильопах 
срочно требуются: продавец 
промышленных товаров, груз-
чик. 

КИНО 
«РОССИЯ» 

30—31 мая — «Тайна острова 
чудовищ* (нач. в 10, 12, 14, 
16, 18.15, 20, 22) 

«СЕВЕР» 
30—31 мая — «Вам что, на-

ша власть не нравится?!» (нач. 
в 12, 13.50, 16, 17.50, 19.40, 22). 

Пороги Ваенгп. 

X сессия Полярного городс-
кого Совета народных депута-
тов двадцатого созыва состо-
ится 6 июня 1989 года в ДК 
«Полярпик». Начало работы 
сессии в 10 часов. 

Фото Л. ФЕДОСЕЕВА. ш 
una ими — " ^ 

О созыве 
сессии 

горсовета 
Полярного 

ш 
ВНИМАНИЮ НАСЕЛЕНИЯ 

Североморский городской отдел впутрепппх дел произво-
дит охрану и сопровождение кассиров-инкассаторов предприя-
тий, организаций, кооперативов на служебном автотранспорте. , 
Оплата согласно прейскуранту. i 

С заявками обращаться: ул. Сафонова, дом 20, справки по 
телефонам :2 15-52, 2-14 20. 

* * * 

Североморский городской отдел внутренних дел в целях прс- | 
дотвращешш разукомплектования и угонов лпчпого автотранс-
порта производит оборудование автомашин системами радио-
охраны. _ , 

С заявками и справками обращаться по адресу: ул. Сафонова, 
дом 20; телефоны: 2-15-52, 2-14-20. 
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